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Hanse- und Universitätsstadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t 10/19

Sitzung des Ortsbeirates Seebad Markgrafenheide, Seebad Hohe Düne, 
Hinrichshagen, Wiethagen, Torfbrücke

Sitzungstermin: Mittwoch, 20.11.2019

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:30 Uhr

Raum, Ort: Heidehaus Markgrafenheide, Warnemünder Straße 3, 18146 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Jürgen Dudek Rostocker Bund  
reguläre Mitglieder  

   Gunter Seidel UFR  
   Margitta Köneking DIE LINKE. unentschuldigt 
   Henry Klützke DIE LINKE.  
   Florian Gross CDU  
   Anne Lau CDU entschuldigt 
   Björn Schröder SPD unentschuldigt 
   Dieter Mergelkuhl BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN  
   Volkmar Lässig Rostocker Bund  
Verwaltung  

   Franka Teubel Ortsamtsleiterin Nordwest 1  

   Florentine Burmeister Hauptsachbearbeiter Ortsamt 
Nordwest I  

   Peter Neumann Ortsamt Nordwest I  
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Änderung der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.10.2019

4 Bericht des Ortsamtes

5 Bericht des Ortsbeirates

6 Bericht des Ausschusses

7 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

8 Budget des Ortsbeirates

9 Anträge

10 Beschlussvorlagen

11 Informationsvorlagen

12 Wünsche und Anregungen der Ortsbeiratsmitglieder

13 Verschiedenes

14 Schließen der Sitzung
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Dudek eröffnet die Sitzung. Die Einladung ist allen Ortsbeiratsmitgliedern frist- und 
formgerecht zugegangen. Der Ortsbeirat ist mit 6 von 9 Mitgliedern beschlussfähig. 

TOP 2 Änderung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird von allen anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern einstimmig bestätigt.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.10.2019

Es lagen keine Einwände vor, damit gilt die Niederschrift als genehmigt. 
Herr Klützke gibt den Hinweis, dem Ortsbeirat das Antwortschreiben des Amtes für 
Umweltschutz zur Thematik zur Thematik Bedarfskonzeption zukommen zu lassen. 

TOP 4 Bericht des Ortsamtes

1. Zu dem Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Rostocker Heide vom 20.05.19 zum Budget des 
Ortsbeirates mit der Maßnahme Beschaffung von Trainingsanzügen ist ein 
Ablehnungsbescheid ergangen. Ebenso erging ein Ablehnungsbescheid zu dem Antrag – Kauf 
von Poloshirts–.

2. Im Rahmen einer Qualitätsinitiative möchte die Deutsche Post DHL ihre Brief – und 
Paketdienstleistungen weiter verbessern. Dazu zählt auch der Ausbau des Netzwerkes an 
Packstationen. Im Rahmen der Erweiterung des Netzwerkes an Packstationen möchte die 
Deutsche Post DHL der Hanse- und Universitätsstadt Rostock die Möglichkeit geben, 
Standorte vorzuschlagen, die eine Bereicherung für die Einwohnerinnen und Einwohner 
darstellen und gut angenommen würden. Sollten Sie Standortvorschläge unterbreiten 
wollen, teilen sie uns diese bitte mit.

3. Das Amt für Umweltschutz informiert, dass die Reparatur der Toilette in Hohe Düne 
greifbarer geworden ist. Es wird kurzfristig einen Termin durch einen hier beheimatetem 
Systemelektriker geben und auch der spanische Hersteller plant in zwei Wochen zu kommen. 
Des Weiteren wird informiert, dass sich das Umweltamt dazu entschlossen hat, die WC Anlage 
im Ortskern Markgrafenheide über die Wintermonate zu schließen. Auswertungen zu den 
letzten Jahren haben ergeben, dass in der Zeit nicht mal jeden Tag ein einziger Nutzer die 
Anlage benutzt. Es wird ein entsprechendes Schild geben welches darüber informiert. 
Hinweise und Anregungen des OBR nimmt das Amt für Umweltschutz gerne entgegen.

4. Fußgängerlichtsignalanlage  Hohe Düne
Das Amt für Verkehrsanlagen teilt zur Thematik – Fußgängerlichtsignalanlage in Hohe Düne 
mit, dass die Angebotseinholung und Vergabe zur Errichtung der Anlage erfolgt ist. Ziel ist die 
Errichtung der FLSA im Jahr 2020, vorzugsweise im 1. Halbjahr.

5. Benennung einer Straße „Zum Heidehafen“ in Markgrafenheide
In der Sitzung im Mai hatte der Ortsbeirat gebeten, die Benennung der Bootsanlegestelle für 
die Personenschifffahrt am Radelsee mit dem Straßennamen „Zum Heidehafen“ 
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vorzunehmen. Der Oberbürgermeister teilt dazu mit, dass im Ergebnis der Prüfung des 
Anliegens des Ortsbeirates festzustellen sei, dass vorrangiges Ziel einer Straßenbenennung 
in Verbindung mit der Vergabe von Hausnummern ist, ein eindeutiges räumliches 
Zuordnungssystem für eine schnelle und sichere Orientierung zu schaffen. Die 
Bootsanlegestelle ist nach Auffassung der Stadtverwaltung unter der bestehenden Adresse 
Warnemünder Straße 6b problemlos auffindbar, so dass aus ordnungsrechtlicher Sicht eine 
Benennung des kurzen Abschnitts zwischen dem an der Bootsanlegestelle befindlichen 
Gebäude und der Warnemünder Straße nicht erforderlich ist. Der OB möchte in diesem 
Zusammenhang auf die vergleichbare Situation auf der gegenüberliegenden Seite der 
Warnemünder Straße verweisen. Auch für die Zufahrt zu den gastronomischen Einrichtungen 
mit den Adressen Warnemünder Straße 10 und 10 a, die ebenfalls nicht unmittelbar an der 
Straße liegen, wurde kein separater Straßenname vergeben. Darüber hinaus ist das Erlangen 
einer größeren Bekanntheit für ein Unternehmen allein kein legitimer Zweck einer 
Straßenbenennung. Ausgehend vom Gleichheitsgrundsatz könnte eine Straßenbenennung 
aus diesem Grund zu Nachahmungen an andere Stelle führen. Auch im Hinblick auf den 
Grundsatz der Sparsamkeit und Wirtschaftlichkeit des Verwaltungshandelns muss die 
beabsichtigte Straßenbenennung abgelehnt werden. Der OB gibt den Hinweis auf die 
Eintragung des Unternehmens auf „Google-Maps“ und bittet um Verständnis dafür, dass er 
der Umbenennung unter den gegebenen Umständen nicht zustimmen kann.

6. Aufstellung eines festen Blitzers
Zu der Bitte des Ortsbeirates um Prüfung und Planung - Aufstellung einer festen Blitzersäule, 
teilt das Amt für Verkehrsanlagen mit, das die Verkehrsbehörde diese Bitte an das Stadtamt 
weitergeleitet hat. Eine - V85-Messung - wird zu Saisonbeginn durch das Amt durchgeführt.

7. Offen ist noch "Unfallschwerpunkt zwischen Schinkenkrug und PP Fischstand". Dies ist noch 
in der Bearbeitung.

8. Die konstituierende Sitzung des Ortsbeirates Markgrafenheide ist nach derzeitigem Stand für 
den 11.12.19 geplant. Damit ist dies die letzte Sitzung des derzeitigen Ortsbeirates. Frau 
Teubel möchte sich, auch im Namen ihrer Mitarbeiter, für die gute Zusammenarbeit bei allen 
bedanken. Allen die nicht wieder im Ortsbeirat tätig werden, wünscht sie persönlich alles 
Gute, allen anderen weiterhin viel Erfolg. 

TOP 5 Bericht des Ortsbeirates

Herr Dudek verliest die Liste der zur konstituierenden Sitzung angekündigten 
Ortsbeiratsmitglieder und bedankt sich für die vertrauensvolle Zusammenarbeit bei allen 
Ortsbeiratsmitgliedern. 

Herr Dudek informiert über das Richtfest der WG Warnow am 25.10.2019 sowie das über das 
Richtfest der WIRO am 14.11.2019. 

Herr Dudek informiert, dass die Unterlagen zum Planfeststellungsverfahren zur 
Seekanalvertiefung am 15.11.2019 durch das Wasserstraßen- und Schifffahrtsamt Stralsund
abgeholt worden sind und somit nicht mehr zur Einsichtnahme zur Verfügung verstehen. 
Insgesamt hatte eine Person diese einsehen wollen. 

Herr Dudek berichtet von der Einladung der Bürgerschaftspräsidentin an die 
Ortsbeiratsvorsitzenden zum 14.11.2019 und seiner Teilnahme. 

Herr Dudek informiert über den gemeinsamen Nahverkehrsplan der Stadt Rostock und dem 
Landkreis Rostock, der im Internet einsehbar ist. Es liegt ein Antrag der Fraktion Rostocker 
Bund vor, zur Prüfung eine gemeinsame Verkehrsgesellschaft zu bilden. 
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Herr Klützke erinnert an die Seniorenweihnachtsfeier und die entsprechende Einladung. 

Herr Klützke informiert, dass die Einsichtnahme von Bauunterlagen aufgrund des 
Datenschutzes durch das Bauamt abgelehnt werden musste. Im Bereich der Albin-Köbis-Str. 
4 fehlt ein Regenwasservorfluter am Gehweg. 2020 soll der Fußweg und nur ein Stück der 
Straße hergestellt werden, so die Auskunft des Bauamtes. Maßnahmen hinsichtlich des 
Gehweges wären nur im Zusammenhang mit der Herstellung der Straße möglich. 

TOP 6 Bericht des Ausschusses

Herr Klützke informiert, dass der Ausschuss für Bau und Verkehr nicht getagt hat. 

TOP 7 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

Die Mieterinitiative Markgrafenheide gibt dem Ortsbeirat zur Kenntnis, dass eine 
Unterschriftensammlung zur Erhaltung einer Arztpraxis stattfindet und bittet um 
Unterstützung. Die Mieterinitiative versendet das vorliegende Schreiben mit den 
Unterschriften an die WIRO. 
Der Vorsitzende des Ortsverbandes der AWO gibt seine Unterstützung zur Kenntnis und 
begründet dies mit der hohen Anzahl von älteren Einwohnerinnen und Einwohnern des 
Ortsteil sowie den hohen Urlauberzahlen, was eine Arztpraxis in Markgrafenheide notwendig 
macht. 
Ein Bürger empfiehlt, die Kassenärztliche Vereinigung zu unterrichten. 
Der Ortsbeirat diskutiert den Sachverhalt und entscheidet sich, die Mieterinitiative zu 
unterstützen. 

Ein Bürger erfragt den Stand zur Beleuchtung des Gehweges. Dieser Sachverhalt ist dem 
Ortsbeirat durch das Amt für Verkehrsanlagen beantwortet worden. 

Ein Bürger erfragt die Fertigstellung des Fahrradweges. Dieser Sachverhalt ist dem Ortsbeirat 
durch das Amt für Verkehrsanlagen beantwortet worden. 

Ein Bürger macht darauf aufmerksam, dass das Regenwasser auf dem Gehweg vor dem Netto 
nicht abfließt. Der Bereich gehört dem Betreiber. Der Ortsbeirat bittet, sich an Mitarbeiter 
des Nettos zu wenden. 

Ein Bürger informiert, dass das Netto-Gelände von der Albin-Köbis-Str. nur die Grünfläche 
betreten werden kann. 

Ein Bürger informiert, dass am ehemaligen Heidekonsum eine Gefahr von einem Baum 
ausgeht, da dieser lediglich von einem anderen Baum gestützt wird. 
Der Ortsbeirat verweist auf die Nutzung des Klarschiff-Portals der Hansestadt Rostock unter 
https://www.klarschiff-hro.de. 

Ein Bürger äußert sich, dass die Lichtsignalanlage am Heidekonsum eigentlich für 
Fahrradfahrer ausgewiesen sei. Ein Fahrradweg ist hier jedoch nicht ausgewiesen. Mit dieser 
Thematik hat sich der Ortsbeirat bereits auseinandergesetzt. 

Der Weg vom Netto zur Albin-Köbis-Str. ist nicht ausreichend beleuchtet. Des Weiteren haben 
sich hier verlegte Steine angehoben, so dass die Gefahr zu stürzen besteht. 
Ansprechpartner ist Herr Lewandowsky (Netto) unter der Tel.-Nr. 039954 360 162 
Auch hier kann der Hinweis zum stehenden Wasser gegeben werden. 

https://www.klarschiff-hro.de/
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Es sind immer wieder Geschwindigkeitsüberschreitungen in der 30km/h-Zone vom 
Ortseingang bis hin zur Feuerwehr festzustellen. 

TOP 8 Budget des Ortsbeirates

Der in der letzten Sitzung beschlossene Antrag ist negative beschieden worden, da die 
Anschaffung von Poloshirt für die Freiwillige Feuerwehr Hinrichshagen nicht förderfähig ist. 

TOP 9 Anträge

Es liegen keine Anträge vor. 

TOP 10 Beschlussvorlagen

Es liegen keine Beschlussvorlagen vor. 

TOP 11 Informationsvorlagen

Es liegen keine Informationsvorlagen vor. 

TOP 12 Wünsche und Anregungen der Ortsbeiratsmitglieder

Herr Lässig bedankt sich beim Ortsamt und beim Ortsbeirat für die gute Zusammenarbeit. 

Herr Seidel bedankt sich für die Zusamenarbeit im Ortsbeirat, ganz besonders bei Herrn 
Dudek als Vorsitzenden. Herr Seidel macht als Mitglied des Ausschusses für Bau und Verkehr 
auf folgende Themen aufmerksam, die der Ortbeirat zukünftig auch weiterhin behandeln 
sollte: 

- Ferienwohnugen 
- WC Hohe Düne 
- Parkplatz Sonnenstrand, ein an der Einfahrt stehender Wohnwagen sollte durch den 

Betreiber geräumt werden 
- Aufstellspuren zur Fähre

TOP 13 Verschiedenes

Die nächste Sitzung findet am 11.12.2019 im Rahmen der Konstituierung des Ortsbeirates 
statt. 

TOP 14 Schließen der Sitzung

Herr Dudek schließt die Sitzung um 19:30 Uhr.

Jürgen Dudek Herr Peter Neumann
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